
 

 

 

 
 

ＣＯＯＬ ＪＡＰＡＮ 
 工藤 義正 

 書画骨董収集の趣味はないがテレビ番組の「開運なんで
も鑑定団」を時々見る。幕末から明治にかけての漆工芸家、
絵師で日本画家でもあった柴田是真や細密でユーモアあ
ふれる生き物を描いた江戸の絵師、伊藤若冲の名前、昔の
日本の美術工芸の素晴らしさを改めて知ったのもこの番
組だった。明治時代や第 2次大戦後に日本から流出した超
1 級の美術品は多い。その多くはアメリカやヨーロッパの
美術館にコレクションとして収蔵されている。混乱した時
代ではあったが、フェノロサなど明治期のお雇い外国人の
方がその当時の日本人よりその価値を認めていたことも
確かであった。COOL JAPAN～かっこいいニッポン～を多く
の日本人が気づかず、大事にしなかったったことを彼らが
残念がっていたようである。 伝統的工芸品産業の振興を
目的として 40 年くらい前に作られた、略して伝産法とい
う法律があるそうだ。しかし、現実は木工や織物、陶磁器、
漆器、金工品など伝統的工芸品産業に関わる企業数、従業
員数、生産額ともこの間、約3分の１に減少しその技術の
維持がピンチに瀕している。国民のライフスタイルの変
化、100 円均一ショップなどに象徴される安価な輸入生活
用品の普及、技術者の高齢化と後継者不足など伝統的工芸
品作りの技術を繋いでいくには直面する問題が多い。江戸
時代、鎖国の中で、ある意味ガラパゴス状態で育まれ、世
界にない独自の絵画や工芸品製造の技術が現代日本の物
作りに大きな影響を与えたことを思えば日本の未来のた
めにも日常の中での伝統工芸品の価値観を見直さなくて
はならない。今、大阪市立美術館でボストン美術館 日本
の至宝 特別展が開催されている。公開が終わるまでに
COOL JAPANをこの目で確かめたいと思っている。 

 

To acknowledge the duty that accompanies every right  

 

 

●ク ラ ブ（主 題） “Let’s become shining Y’s Men!” 

                   「輝くワイズメンになろう！」                      奥田 時夫 会長 

●国 際（主 題） “Be the light of the world” 

「世を照らす光となろう」                    Philip Mathai（インド） 

●ア ジ ア（主 題） “Years bring wisdom” 

            「歳月はY’s をワイズ（賢者）にする」                 Oliver Wu（台湾） 

●西日本区（主 題） “Let Y’s men Light Shine before Others in the club, in the community, in the world” 

            「先頭に立ってワイズの光を輝かそう クラブで、地域で、国際社会で」成瀬 晃三（名古

屋) 

●中 西 部（主 題） “Let’s nurture Y’s dynamic spirit!” 

                    「ワイズの活力を育てよう」               江見 淑子（大阪なかのしま） 

主 題 

自分の宝を地上に蓄えるのはやめなさい。そこでは虫とさびで、きず物になり、また盗人が穴を開けて盗みま

す。自分の宝は、天に蓄えなさい。そこでは、虫もさびもつかず、盗人が穴をあけて盗むこともありません。 

マタイによる福音書 第6章19－20
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〈評価・計画〉 

日時：２０１３年 ６月１８日（火）18：30～20：20 

会場：土佐堀ＹＭＣＡ９０２号室 

司会：永井温子メン          

担当：Ｃ班（生地、岡野、小畠、坂本、永井） 

１．開会宣言・点鐘          奥 田 時 夫 会 長 

２．ワイズソング           一 同 

３．ゲスト紹介            司 会 者 

４．聖句朗読・メッセージ      奥 田 時 夫 会 長 

５．食前感謝            奥 田 時 夫 会 長 

６．晩餐と歓談           一 同 
７．次期会長方針説明・次年度計画    岩田晋次期会長 

８．ファンドオークション      岡 野 泰 和 メ ン 

 ＊使用済み切手・ﾌｧﾝﾄﾞｵｰｸｼｮﾝの品をお持ちください。 

９．ＹＭＣＡニュース           小路清一連絡主事 

10 インフォメーション              岩 原 義 則 書 記 

11. 誕生日・結婚記念日         奥 田 時 夫 会 長 

12. ニコニコ                 司 会 者 

13. ＹＭＣＡの歌                   一 同 

14. 閉会宣言・点鐘          奥 田 時 夫 会 長 

 

 

 

例会プログラム ６月 

６月の強調テーマ 〈評価・計画〉 
ワイズメンの満足度が向上しただろうか。クラブ数が増加しただ

ろうか。会員数がいくら増加したか。数値で見える尺度で評価し

て、次年度の計画につなげよう。   成瀬晃三理事（名古屋） 

THE Y’S MEN’S CLUB OF OSAKA TOSABORI 

OSAKA Y.M.C.A. CROSS CULTURAL CENTER 

                        1-5-6 TOSABORI, NISHI-KU, OSAKA, JAPAN, 550-0001       http://page.freett.com/tosabory/ 

 

 



 

2013-14年度クラブ役員名簿 
１．会長  岩田 晋 
２．直前会長 奥田 時夫 
３．副会長 岩原 義則・工藤 義正 
５．書記  岩原 義則 
６．副書記 丹吾 礼 
７．会計  永井 温子 
８．副会計 福永 勝 
９．会計監査 生地 義治 

１０．連絡主事 小路 清一 
１１．Ｙサ・ユース 奥田 時夫・生地・小畠・只野 
１２．CS/地域奉仕 岩原 義則・小坂井・小森・林 
１３．EMC/会員増強 工藤 義正・今村・小森・灰谷 
１４．IBC/国際交流 岡野 泰和・小森・只野・灰谷 
１５．PR/広報 灰谷 隅夫・澁谷・丹吾・水口 
１６．ドライバー 工藤 義正・牧口 
１７．ファンド 北村 詔四・小畠・坂本・永井 
１８．トスファンド 岡野 泰和・北村・永井・福永 
１９．ブリテン委員 牧口 光・岡野・奥田・只野・丹吾 
２０．ＨＰ委員 奥田 時夫 
２１．メール委員 岩原 義則 
２２．メネット会長 奥田 サト子 

 

  例会報告 

北村 詔四 

5 月の例会が大阪ＹＭＣＡ902 号室で行われて、ゲストス

ピーカーのＣＡＳＡ専務理事の早川光俊さん、ゲストになか

のしまクラブの松下広子さん、大阪ＹＭＣＡ職員・表現コミ

ュニケーション学科長の鍛治田千文さんの 3 名を迎えて開

催しました。今月は先月まで連絡主事だった小畠英恵さんが

当クラブに入会。入会式を行い、先月に引き続き女性メンバ

ーが増え華やかになりました。ゲストスピーチは「ＣＯＰ１

８報告」で、地球温暖化についてカタール・ドーハで世界

100カ国以上の国々が参加したそうです。今地球ではアメリ

カの巨大竜巻や、日本においても不安定な気象が発生してい

ます。また温暖化で北極の氷が減少し、海面上昇の影響でツ

バルという国が沈むとされています。最近は地球の気温上昇

のスピードが速くなっているそうです。日本では2年前に東

日本大震災があり、福島の原発が被害にあい停止。発電でき

なくなり、火力発電に切り替えた事で、CO2の排出量が増加

し、少なからず地球温暖化に影響があるのではないかと心配

しています。またゲストの鍛冶田さんから、東日本大震災被

災地支援・発達障害児の為のプログラムについて、クラブメ

ンバーに支援協力のお願いに来られました。目標は 300 万

円、このプログラムは3度目のようで、成功をお祈りします。 
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役員会報告 

岩原 義則 

日 時：2013年5月29日（水）18：30～21：00 
場 所：奥田事務所 
出席者：奥田会長、生地、岩田、岩原、岡野、工藤、只野、 

丹吾、永井、灰谷、林、牧口、水口 

 

報告事項 
１．5月例会  

［5月21日（火）18:30〜20:20  大阪YMCA会館902号］ 
 担当：B班（岩原、北村、小森、岩原、水口） 
 出席者：メンバー20名、メネット3名、ゲスト1名、ビ
ジター2名 計27名 出席率19/20＝95.0% 
内容：ｹﾞｽﾄｽﾋﾟｰｶｰ CASA専務理事 早川光俊氏  

    環境問題・COP18報告（カタール・ドーハ） 
 ﾆｺﾆｺ:8,350円/105,730円 ﾄｽﾌｧﾝﾄﾞ:7,010円/80,370円 
２．元連絡主事小畠英恵ワイズ入会式が執り行われました。 

３．新入会者、希望者への名刺配布完了 
４．西日本区大会・申込完了 6月22日（土）～23日（日） 
（岩田、岩原、岡野、岡野ﾒ、岡野ｺ、奥田、小畠、北村、
北村ﾒ、工藤、小森、只野、丹吾、灰谷、林、水口 以上
16名） 

５．韓国IBC 訪問が無事完了 5月2日～5月6日 

６．写真代金の残金処理（只野準一ワイズ偲ぶ会） 
2013年度クリスマス献金へ献金とする 

７．東日本大震災支援金支払（5月20日支払済み） 
８．今村ワイズの寄付金（50,000-）  

2013年度OYIS支援金へ充当 
９．宝塚クラブ25周年記念例会へ9名参加 
10．中西部EMC ﾐｰﾃｨﾝｸﾞへ奥田・小森・工藤3名参加 
11.フィリピン区大会（セブ島）へ岡野メン参加 
 
協議事項 
１．6月例会  
［6月18日（火）18:30〜20:20  大阪YMCA会館902号］ 
 担当：C班（生地、岡野、小畠、坂本、永井） 
  内容：次期会長方針説明・次年度計画 
２．6月（役員会、ブリテン委員会） 
［6月25日（火）18:30～21:00 奥田事務所］ 
３．7月例会  
［7月16日（火）18:30〜20:20  大阪YMCA会館902号］ 
 担当：Ａ班（新班割は） 
 内容：中西部キャビネット公式訪問、 
今年度評価・各事業報告、会長引き継ぎ・新方針報告 

４．2013アジア大会参加者募る 
 8月1日～4日 フィリピン・マニラ  
（現在申込者：岡野、奥田、小坂井、小森、灰谷  
以上5名） 

５．2015.08アジア大会（開催地 日本・西日本区） 
６．2015.08クラブ65周年事業 
７．2015～2016中西部部長 2014.10次期役員研修会  
８．2014～2015クラブ会長案 
９．2015～2016クラブ会長案 
10．2015西日本区大会 会場係（只野メン） 

11．2013～2014 メンバー別事業担当案の確認 

12．クラブEMC研修会 

［6月15日（土）午前中～玉葱収穫＠大住畑 16:00〜BBQ］ 
 

 
 

５ 月 

 

3度目の講演をしていただいた早川光俊CASA専務理事 

 



 

 

 

 

 
5月1日、日本は大型連休のまっただなか。この期間に行

われる韓国の IBC２クラブとの交流の二日前、釜山郊外の農
村を訪ねました。この日、日本はメーデーですが、韓国でも
「労働の日」といって 
休日となるところが増えて来ているようです。目指す農村
は、洛東江という大河のほとりにありますが、地下鉄路線が
延長され、再開発が急ピッチで進んでいます。今回も「日本
統治時代に日本人が建てた記念碑がある」という情報を手が
かりに、この地を訪ねました。地下鉄とは言え、この辺りは
高架鉄道です。洛東江の大きな流れを跨ぐと目前には新区庁
舎がデンと構えています。駅前は新興住宅地の雰囲気です
が、それを通り過ぎると田園が広がります。畑や水田以外に
果樹園のようなものも点在し、長閑な光景です。通りすがり
の老人に聞いて、記念碑の場所はすぐにわかりました。韓国
農村公社釜山支所の構内です。碑について確認しようと思い
ましたが、支所は別のところへ移転したらしく、事務所は鍵
でロックされ、人の姿も見あたりません。 

 

 

＜アンニョン KOREA＞         岩田 晋 
～韓国の石に見る日本～ 

田園地帯の大きな碑 
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International 

韓国ＩＢＣ訪問記 ―その１．済州三多クラブ― 

5月2日から 6日まで、奥田・小森・岩田・灰谷の4名で

韓国のIBC２クラブを訪問した。関西空港発フライトが２時

間遅れて出発。済州空港には、先発の岩田メン、そして三多

クラブの面々が出迎えに出ている筈なので、気をもむことし

きり。やっと到着した済州空港には池ヨンマン会長、文スン

ジョン直前会長、済州 YMCA の金テソンメン、そして岩田メ

ン、さらに元ワイズのメンバーだった文テタンさんの顔も見

える。風光明媚な海岸線をドライブしながら海鮮料理のレス

トランに着き、済州ならではの美味しい食事を頂く。済州の

美しい景色を満喫しながら、2008 年にオープンした済州戦

争歴史博物館を見学する。戦争の悲惨さと無益さを後世に伝

えるために、第２次世界大戦で日本軍が残した遺物や塹壕等

をそのままの姿で展示している。ゴルフや観光で大勢の日本

人観光客が訪れる済州島にこのような施設が残っていよう

とは。IBC 交流の会場には既にメン・メネット合わせて 20

名ほどが集まっていた。「歓迎 大阪土佐堀クラブ」と書い

た大きな横断幕が、ここが韓国であることを思わせる。第一

部は、まず三多クラブ会長の歓迎の挨拶、これは驚くほど流

暢な日本語、次いでメンバー紹介、今度は奥田会長が韓国語

で訪問の挨拶、これには三多クラブの面々もビックリ。両会

長が互いに相手の国の言葉で挨拶をするから友好ムードは

最高潮。プレゼントの交換が終り、第二部は懇親会。食事メ

ニューは「シャブシャブ」（既にこの言葉が定着していると

のこと）。ビール、済州の焼酎もドンドン出て来て、乾杯に

次ぐ乾杯でヒートアップ。その勢いで第三部はカラオケルー

ムへ。日本の歌、韓国の歌が次々と繰り出される中、済州の

夜は更けて行く。各ワイズメン・メネットの普段見られぬ一

面を知ることが出来た楽しいひと時だった。 （灰谷隅夫記） 

碑の正面には「大渚水利工事記念碑」とあり、その横に小さ
い文字で「慶尚南道」とまでは読めるのですが、その下に続
く文字が削り取られています。道知事の名前があったものと
思われます。裏面には「大正六年」とありますが、発起人、
土木請負業者の名前など、全て消されているため、その由来
を知ることができません。碑身の高さは約 2ｍ、幅76cm。大
正期前半から朝鮮半島の至るところで農業用貯水池を作っ
たり、灌漑作業が盛んに行なわれました。土地の人の話によ
れば、この土地には日本人が集団で移住して来たとのことで
す。どこ出身の人達で、移住過程はどのようなものだったの
だろうか、次々と疑問が生まれます。早い機会にもう一度訪
ねてみようかと考えています。 

  

大正六年一月に起工し、七月に竣工したことがわかります。 

 

翌日の朝食は大きな牡蠣がまるごと入った、ボリューム

たっぷりのククパプ（と言うらしい）。この時、予期せぬ

アクシデントが。皿に盛られた青唐辛子を口に入れて「ガ

リッ」と噛んだ途端、猛烈な辛さが口の中いっぱいに広が

る。あわてて、水、ミズ、みず・・・と。ひたいに汗が吹

き出ている！これも思い出に残るよき経験。元ワイズメン

の文さんがわざわざ挨拶のため食堂へ顔を出した。再会を

約束して土佐堀メンバーは、済州空港から次の目的地・大

田へ向かうため清州へのフライトに乗込む。（小森三省記） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

済州三多クラブメンバーとの晩餐会 

 

 

朝食ククパプをいただく。このあと事件が、、、 
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■第２４２回大阪ＹＭＣＡ早天祈祷会 
日時： ６月２１日（金） ７：３０～ ８：３０ 
場所：大阪ＹＭＣＡ会館３Ｆ ３０２号室 

 
内容：表現・コミュニケーション学科演劇部による朗読 
   「走れメロス」「かわいそうな象」 

 
 
■大阪ＹＭＣＡ創立記念礼拝 
日時： ６月 １日（土）１３：００～１３：４５ 
場所：大阪ＹＭＣＡ会館  

  
■グローバルユースフォーラム 
日時： ６月 １日（土）１４：００～１６：００ 
場所：大阪ＹＭＣＡ会館  

 
 

 

ＹＭＣＡニュース 

＜今月の題字写真＞ ブリエッタ(ﾍﾟﾁｭﾆｱ改良)今年の 3

月小さな苗を買って植えたところ、匍匐性があり平たく

直径70cm位になり驚いています。（撮影・文：奥田会長） 

4日 工藤 義正      5日 小森 三省    
21日 水口 美里 

▽ ６月の予定 

▽ ７月の予定 

▽ ６月のお誕生日 

５月例会出席者数 
メンバー   20 名 

メネット    3 名 

コメット    0 名 

ビジター    2 名 

ゲ ス ト   1 名 

出席者合計  26 名 

５月例会出席率 
会員例会出席者 20 名 

メーキャップ  0 名 

合  計   20 名 

現会員数   22 名 

出席率対象数 20 名 

出 席 率  95.0％ 

Ｂ Ｆ 
切 手    720 pt 

現 金  34,200 pt 

 

 

 

今期合計 34,920pt 

ニコニコ 
５月分    8,350円 

 

 

 

 

今期合計 105,730円 

TOSファンド 
５月分     7,010 円 

今期累計   80,370 円 

 

 

 

残高合計  1,251,844円 

 

16日(火)クラブ例会(18:30～)     土佐堀YMCA902号室 

23日(火)第二例会・役員会(18：30～)    奥田事務所 

23日(火)ブリテン委員会(19：30～)     奥田事務所 

 

8～9日 東日本区大会               花巻 

15日(土)クラブEMC研修会(16:00～)       検討中 

        ＊午前中から大住畑で玉葱収穫 

18日(火)クラブ例会(18:30～)     土佐堀YMCA902号室 

22～23日 西日本区大会     名古屋能楽堂/ｳｪｽﾃｨﾝﾎﾃﾙ 

25日(火)第二例会・役員会(18：30～)    奥田事務所 

25日(火)ブリテン委員会(19：30～)     奥田事務所 

 

▽ ６月の結婚記念日 

なし 

 
大阪ＹＭＣＡインターナショナルスクール 

スクールフェスティバル 
 

国際色豊かなＹＭＣＡファミリー 
 

真夏を先取りしたかと思わせる炎天下の18 日、校庭いっ

ぱいにフェステイバルが開かれました。土佐堀クラブからは

ラッフル抽選に12名、会場には4名が参加。種々ライブあ

り、各国とっておきの味が楽しめる屋台もズラリで、ここ

が大阪であることを一瞬忘れさせてくれる楽しいひととき

でした。来年は全員で参加しましょう。（岩田晋記） 

 

 

 

 

 

 

 

 

会員動向 
 

大阪府知事より表彰 2名も！ 
 
大阪土佐堀クラブメンバーの今村一之メンが「長年にわた

る青少年活動への貢献に対して」、また小坂井義文メンが

「飲食業界への貢献に対して」それぞれ大阪府知事より表

彰されました。クラブより 2 名も同時に知事表彰を授与さ

れたことは快挙であり、クラブの誇りでもあります。お二

人ともおめでとうございました。 

 

知事表彰を授与された小坂井メン(左)と今村メン(右) 

 

写真左より小路連絡主事、ジョン・マーフィーOYIS校長 

クラブより参加した福永、岩田、奥田の各メン 


